

2 CHANGER LES MINISTRES ou LE RÉGIME ?

Au sujet du discours de Thorez au Vel'd'hiv'

Pendant la dernière crise gouvernementale, une femme m'aborde sur le quai de la gare, effarée, et me dit: "Un monsieur que j'ai vu dans le train m'a déclaré qu'un coup dur allait se passer en France. Il prétend tenir des renseignements de source absolument sûre, et il va se réfugier à Dakar". D'autres personnes passent leur temps à chanter sur l'air des lampions "Tout va mal, cette fois nous n'irons plus loin". Bien sûr, tous ces propos sont décousus, certains même sont dénués de sens, mais tous ceux qui les tiennent se rendent compte que la situation est intenable. Ils traduisent inconsciemment le fait que la bourgeoisie se trouve en équilibre instable sur la tête d'une épingle, que le marasme de l'économie du pays se fait violemment sentir sur le plan parlementaire et que le capitalisme ne peut plus constituer un gouvernement stable. Les crises successives que nous venons de subir en sont la preuve.

En haut lieu, quelles sont les réactions devant ces événements ? La bourgeoisie se débat dans un tunnel. Toutes ses formations ministérielles si laborieusement échaffaudées s'abattent comme châteaux de cartes. On cherche un ministère de large concentration et on l'étend au P.R.L. Mais il est évident que le cabinet Queuille ne tiendra pas longtemps. La campagne de dissolution fait son chemin. De Gaulle en semble tout regaillard. Il entreprend une grande tournée dans toute la France. Le R.P.F. entame sa campagne de propagande. La concrétisation de tout cela, c'est une misère accrue pour tous les travailleurs. Inutile d'épiloguer sur ce

sujet. Rien ne permet de prévoir une amélioration sensible dans l'immédiat.

Que professe le Parti Communiste français pour résoudre cette crise de régime et pour donner du pain aux travailleurs? Il suffit de se reporter au dernier discours de Thorez au Vel'd'Hiv. pour le savoir.

Notons tout de suite que le commentateur du discours de Thorez dans l'Humanité du 10 sept, précise:

"Quand Thorez dit --Ceci doit être fait-- il ajoute tout de suite-- Voici comment nous pouvons le faire--"

Nous verrons plus loin l'inexactitude d'une telle déclaration, et pourquoi il ne pouvait pas en être autrement.

Ce que Thorez demande, c'est un gouvernement d'UNION DEMOCRATIQUE avec la participation de ministres communistes. Un gouvernement ou le "chef génial" collaborera avec ceux qu'il traite aujourd'hui de "larbins de l'impérialisme américain", avec un Mr Queuille vendu à la réaction.

Sans doute la présence de quelques ministres staliniens sera t-elle magique et blanchira-t-elle tous les pourris de la veille !!

Thorez déclare :

"Quant au gouvernement lui-même, contrairement aux mensonges du "Populaire" qui nous représente comme exigeant tout le pouvoir, nous demandons simplement d'être en mesure d'assumer les responsabilités auxquelles nous ont désignés les suffrages de 6 millions de français de la métropole et des territoires d'outre-mer"

F
R
E
D
R
O
S
P
A
R
S